
Chers amis Lozériens bonjour et bien venue au SIA 2024 pour l’inauguration 
de ce magnifique stand de la Lozère

Madame la Pte du CD 48, Sophie PANTEL, vient d’énumérer un certain 
nombre des personnalités ici présentes. Je m’associe à cette énumération : 
je ne la reprends pas d’autant plus que Sophie PANTEL me demande de 
respecter un temps de discours de 3 mn !
Avec l’Association des Lozériens de Paris je participe au SIA, et sans 
interruption, depuis 18 ans. C’est toujours avec grand plaisir que nous nous 
associons à cet évènement, nous Lozériens de Paris mais très 
majoritairement issus du monde agricole Lozériens. En ce qui me concerne, 
ayant aidé mes parents dans leur exploitation agricole jusqu’à l’âge de 35 
ans et ayant de la famille proche dans l’agriculture, l’élevage, le vignoble 
gardois et discutant souvent de ces sujets je sais un peu de quoi il en 
retourne.
A mes côté Perrette FALSQUELLE, pastourelle 2024 pour la Lozère. 
Perrette termine de brillantes études à HEC. C’est une formidable et 
élégante ambassadrice de notre chère Lozère. Vous pourrez échanger avec 
elle. Cette année nous allons assister au 100e anniversaire de l’élection des 
pastourelles au sein de la Ligue Auvergnate et du Massif Central.
Me concernant, dans quelques semaines je vais passer le relai de l’ALP à 
René François Bernard, ici présent. Par souci d’économie de temps je ne 
leur passe pas la parole mais ils vous saluent chaleureusement.

Je remets un petit cadeau à notre chère pastourelle.

Concernant l’agriculture Française, je ne vais pas m’étendre longtemps, tout 
ou presque ayant été dit ces derniers temps par de nombreuses sommités.
Pour la Lozère je retiendrais les propos de notre préfet Philippe Castanet 
avec les 7 principaux points cités voici quelques jours lors de sa rencontre 
avec les agriculteurs Lozériens. Vous avez tous lu cela dans la presse.
Pour la Lozère, terre majoritairement d’élevage soit 10% du cheptel 
d’Occitanie, avec uniquement 6,7% de la surface de la région, je 
m’interroge sur la transformation possible de ce département si la 
consommation de viande était divisée par deux en France. Si cette voie, 
réclamée par bon nombre d’influenceurs, était suivie en France le nombre 
d’exploitations pourrait être réduit de plus de 100 000. Que deviendraient 
alors nos montagnes Lozériennes ainsi que celles de nombreux 
départements de montagnes. D’où viendrait le lait, le beurre, le fromage ?



Dans le même temps « Pas de nuages noirs sur l'aéronautique : il y aura 
deux fois plus d’avions dans le ciel dans 20 ans, selon Airbus.
Sachant qu’une large part de cette aviation concernera les loisirs et génère 
déjà 3% du CO2 du monde et certainement 6% dans 20 ans, il faudra peut-
être choisir un jour entre un maintien de nourriture correcte et toujours plus 
de loisirs aux quatre coins de la planète. En France la production de viande 
génère 2 fois plus de CO2 que l’aviation mais attention : uniquement 11% 
des Français disent prendre régulièrement l’avion, 56% occasionnellement 
et 33% jamais.

En Lozère, l'agriculture représente le 2ᵉ secteur économique du 
département (216 millions d’€ de chiffre d'affaires) après le service à la 
personne. C’est une agriculture raisonnée, plus bio que dans de 
nombreuses autres régions.
Faisons tout pour la conserver et continuer à bénéficier des produits de 
qualité que nous connaissons. Nous pouvons en apprécier quelques-uns ici 
sur le stand Lozère en nous souvenant que nos agriculteurs, en particulier 
les éleveurs producteurs de lait, avec 70 à 80 heures de travail 
hebdomadaire sont très loin des revendications de 32 heures par semaine 
de certaines catégories.

Je profite de cette occasion pour vous indiquer que cette année nous 
organiserons notre 13e Lozère Estivale en combinaison avec la remise du 
42e Prix du Genêt d’Or en relation avec le CD 48 et la ville de Mende et 
avec la participation de Lou Païs le jeudi 8 août 2024 à Mende.

Merci à vous tous. Un grand bravo pour nos agriculteurs Lozériens et en 
particulier à tous ces jeunes qui sont là pour assurer la relève. 
Bon salon à tous et Vive la Lozère.


